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约翰逊、尼克松、卡特先生的景观顾问爱德华斯通受邀到中

国参加土地使用和规划会议。在EDSA（Edward D.Stone Jr.and

Associates）中国区总部，斯通先生接受本报记者采访时表示

，中国经济增长迅速，但环境景观问题会因此面临严峻考验

，这一点值得有关部门去深刻思考。 中国房地产报：您如何

评价现在中国城市的景观规划？ 爱德华斯通：我两次来中国

在北京停留的时间最长，所以我只想谈北京这个城市。我相

信奥运给将给北京带来很多机会，但也一定会给北京市居民

带来很大压力。像北京这样一个城市，如果不解决交通问题

，20年以后还是这么多人去开车，北京就达不到可持续发展

的目的。大型的公共交通网络如果不完善起来，总有建不完

的道路，即使建到9环甚至10环，所有的道路还会成为一个大

型停车场。 中国房地产报：您认为北京的城市景观以及社区

景观设计应该在哪些方面加以改进？ 爱德华斯通：北京更需

要重视公众开放空间、完善便利的快速交通系统；对社区而

言，希望北京能够建设更多的步行向导社区，为市民提供远

离车辆的散步休闲场所。达至这一目标需要不菲的造价，但

确实可以帮助北京向“宜居城市”迈进一大步。广场、公园

等休闲场所应该成为设计要素。这不仅是北京应该努力的方

向，也是世界景观设计的趋势。 中国房地产报：北京的CBD

区域几乎没有景观设计，您如何看待这一现象？ 爱德华斯通

：要让更好的景观设计师来做这些项目，不要让那些没有经



验的人来做。像很多伟大城市里的商业区，通常都是5、6层

左右的建筑，既有商业、住宅、办公，又有适于人生活的环

境，从这点看，北京的CBD不是很成功。高楼林立的局面应

该能够被一种更为人性化的方式所代替，正如巴黎、伦敦所

做的那样。 中国房地产报：您主张由景观设计师来控制房地

产开发项目的设计流程？这样做有什么好处？ 爱德华斯通：

传统的景观设计师总是不敢违背总建筑师的要求，但在20年

前我就认为景观设计师才是更合理的团队领导者，尤其在许

多大型建筑工程中景观设计师更显重要。不论建筑设计还是

景观设计都是为客户服务的，景观设计可以最低限度地降低

开发商的风险，因为规划不能推倒重来。景观设计可以最大

限度地利用土地，使开发商的利润最大化，这是我最想对开
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